



673272

Lunes 5 de Mayo de 2003 **EL VALLE** • V

6 CRONICA

Tumba definitiva para poeta Bernardo Cruz Adler

El sábado pasado 3 de mayo a mediodía, se realizó en la plazoleta del Cementerio Municipal de Almendral la ceremonia de colocación de los restos reducidos del presbítero Benjamín Astudillo Cruz, poeta e historiador, celebrémente conocido con su seudónimo de Bernardo Cruz Adler, desde el mausoleo de la familia Suazo-Elorza a una sepultura en tierra en el prado de entrada del camposanto, al costado izquierdo de la sepultura del escritor Ernesto Montenegro Nieto (1885-1967).

Se encontraban presentes el gobernador de la provincia Nilton Vergara, el diputado Marcelo Forni, el alcalde Jaime Amar, concejales del municipio, el Obispo de la diócesis de San Felipe Cristián Contreras, representantes del Regimiento "Yungay", de la Prefectura de Aconcagua, miembros de la Sociedad de Historia y Arqueología, escritores, intelectuales, medios de comunicación y público en general.

Sociedad de Historia

En nombre de la Sociedad de Historia y Arqueología de Aconcagua hizo uso de la palabra el cronista e historiador y fundador de esta institución Benjamín Olivares Corvera, quien dijo que "Benjamín Astudillo Cruz, más conocido por el seudónimo de Bernardo Cruz Adler, nació en Putaendo el 25 de febrero de 1904, estudió en el Instituto Arturo Prat de San Felipe que mantenían los hermanos de las cecuas cristianas. En 1917 ingresó al Seminario Conciliar de Santiago y celebró su primera misa el 25 de diciembre de 1926 en la iglesia parroquial de Putaendo."

Más adelante Olivares Corvera dio a conocer toda la trayectoria docente y literaria del ilustre sanfelipeño, nombrando cada una de sus obras que editó en su propia imprenta, en el Instituto Abdón Cifuentes en donde era profesor.

Alcalde Amar

El alcalde de San Felipe Jaime Amar presentó el frente y el perfil del gran sacerdote y escritor. En su discurso expresó que "en silencio el poeta y sacerdote Benjamín Astudillo Cruz ingresó al reino de Dios el 15 de febrero de 1957 mientras ejercía su ministerio sacerdotal en el puerto de Valparaíso. Su llama se extinguió a los 52 años, una partida prematura para un aconcagüino que en sólo cinco décadas logró consolidar una importante obra literaria. Este hombre que consagró su vida al servicio de los demás también fue capaz de conjugar, junto a su vocación sacerdotal, el amor por el arte y la cultura, consignando en sus obras publicadas su interés por esta tierra labradora, fiel bastión de antiguas tradiciones. Fue capaz de aglutinar en su alma el valioso tesoro de la inspiración poética, un trance sublime que luego plasmó en obras tan disímiles entre sí, pero no exentas de una real calidad literaria. Seguramente lo más valioso como herencia que legó a San Felipe fue su insigne obra "San Felipe de Aconcagua", en donde con estilo armenio no sólo hace historia sino que sabrosa crónica de los epíafios pasados de San Felipe en la conformación republicana de Chile."

Homilía del Obispo

El Obispo de San Felipe, monseñor Cristián Contreras Molina, ofició un response en homenaje al ilustre intelectual. Dijo que "...Dios sea misericordioso en juzgarlo y lo resucite con el poder de su espíritu y lo incorpore en la asamblea de los santos en su reino. Que el Señor sea misericordioso al juzgarlo y que Cristo Jesús, buen pastor, lo reconozca entre sus ovejas, lo conduzca sobre sus hombros a la morada del gozo sin fin." El Obispo agradeció el gesto del municipio de darle sepultura definitiva al sacerdote y poeta sanfelipeño. Culminó sus palabras diciendo: "Querido Benjamín, queremos que en los brazos de Dios sigas descansando en paz. Jesucristo a quien abrazaste en tu vocación de cristiano y sacerdote perdona tus limitaciones y omisiones y estos huesos desgastados por el tiempo merecen nuestro respeto y cariño. Gracias por hablarnos de lo humano y de lo divino en este valle que proclama las maravillas de la creación".

Tumba definitiva para poeta Bernardo Cruz Adler. [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

2003

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Tumba definitiva para poeta Bernardo Cruz Adler. [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)